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■ 受講生のアンケート集計結果 

 

■ 刑事模擬裁判員裁判受講生の感想 

 

■ 初めてと，二度目の題材はすぐに意見が出せたが，最後の題材では話が横にズレたりして，意見がまとまら

なかったりして難しかった。全員必ず１回質問した方がいいと思う。 

■ 想像よりも淡々と進行していくことにわかっていたことはいえショックを受けた。人前で人に尋問するとい

うのはあまり気分のいいものではない。 

■ 模擬裁判では，いかにして被告人を実刑にするかが問題で，とても難しかった。 

■ 法廷のような所でやったのはよかった。雰囲気があって，やる気が出ました。人を裁くことの重大さが分か

った気がします。 

■ 私は論告や弁論を担当しましたが，この担当というのは結局１人だけしか法廷で話すことが出来なかったん

で，少し残念でした。私としてはもう少ししゃべりたかったです。 

■ 皆が前もって１つの題材について考えを持って発表すればスムーズに裁判ができるし，いろいろな意見によ

ってより「真実」に近づくと思いました。 

■ 模擬裁判の事前学習では相手側の意見を切り崩せるような質問を考えるのが一番難しかった。また，全員で

考えた意見を実際の裁判でうまく言うのが難しかった。結果としては検察側は負けたけど貴重な体験ができて

よかった。 

■ まず刑法について考えさせられました。あと証人がうそをついているかもしれないと思うとかなりグチャグ

チャになりました。 

■ 模擬裁判は結構楽しかった。裁判は質問の仕方がカギをにぎるのだと感じた。相手は質問のやり方がうまか

った。もっとやり方を考えて，質問の流れを作るべきだったと思います。今回の授業で弁護士ってかっこいい

なと思えました。 

■ 裁判官はどちらかの立場にかたよってはいけないので，常に中立の立場を保つのが難しかったです。裁判の

進め方は，自分ではいい方だと思いました。判決を決めるときは，反対の意見の人をどうやって説得させるの

かが難しかったけれど，結果は，納得してくれたのでよかったです。 

■ 本格的な進め方に感動。もっと発言（自由に）したかったです。 

■ 実際の裁判所っぽいところでやれていい経験になった。判決がもっと軽くなってもよかったと思う。 

■ 模擬とはいえ，裁判の実際の状況などが少しは分かったと思う。もう少し題材はわかりやすいほうがよかっ

た。これからも続けていけばいいと思う。 

■ 証言をもとに状況を考えて質問を考えた。色々やってきたが裁判はとても難しい。一つまちがえれば「えん

ざい」になってしまう。人を殺しても何年かで出てこれてしまうなんて世の中とても怖い。犯罪を軽く考えす

ぎている。 

■ 本当の裁判みたいですごかった。いろいろ難しい部分もあったけど進め方や方法はよかったと思う。証人の
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人たちもいて，言っていいかわからないけど楽しかった。自分は，「これをした」というのがなかったけれど模

擬裁判に参加できてよかったと思う。また，こういう機会があったらやりたいと思った。 

■ 題材が様々で，おもしろかった。検察は，完ぺきな理由を出し，弁護はその穴をみつけるという，お互いの

かけ引きが楽しかったです。 

■ 場所や配役などまるで本当に裁判をやっているみたいでとてもためになりました。質問もいっぱいでていた

し，進め方もスムーズで良かったです。私は裁判官で，どちらかというと聞く方が長かったですが，するどい

質問とか的確な答えとか聞いているのもおもしろかったです。 

■ 本物の感じがした。ピリッとした空気が心地良かった。（変ですが）皆，一生懸命でキラキラ（？）していた。 

■ なぜか，ぼくがしゃべることになってしまいとてつもなく，緊張しました。 

■ 見方を変えるだけで色々な見方があると思った。 

■ 法に関することはムズい。 

■ 結論に至るまでの考え方は人それぞれと思った。 

■ 準備期間が少なくて大変だったが，題材が楽しくて積極的になった。 

■ 実際にディベート形式でやるのがとてもおもしろくよかった。一見，平凡な事件だが，裁判をしてみると意

見の食い違いがよく目立っていた。 

■ おもしろかった。将来，本当にこんな立場にたっても大丈夫な気がする。 

■ 初めに裁判の授業をやると聞いたときは，つまらなそうだなぁと思っていましたが，実際にやってみて，議

論するのがとても楽しく，実際に法廷にも立つことができて本当によかったと思っています。 

■ 小６のときに，１回最高裁に見学に行って，体験してみたいな…と思っていたから，うれしかった。今回は，

意見も言えてうれしかったです。 

■ 結構楽しんでやることができ，楽しかったです。内容も集中できるようなものばっかりでよかったです。 

■ もうすぐ始まる裁判員制度に先駆けていい経験ができてよかったです。 

■ 本物の弁護士さんと一緒に本物の事件を取り扱ってみたい。もっとたくさんこういう授業をやりたい。 

■ ただ座って聞くだけじゃなくてすごい楽しかったです。 

■ 模擬裁判について，はじめはつまらない，と思っていましたが，意外におもしろく，いろいろな方向から考

えるということを学べて良かったです。 

■ 本番は実際の今の裁判のやり方でやったので，裁判のやり方また，様子が直接感じることが出来てとても良

かったです。 

■ あのような形の授業は緊張するので，もう少しリラックスしたやり方が好ましいです。しかし，おもしろい

ので別にいいです。 

■ もっと時間を多目にとって本格的にやってほしかった。その際，傍聴席で眠ってしまわないよう工夫がいる

と思う。 

■ 題材や進め方等はとてもいいと思う。ただもう少し時間を増やしてもらえるともっと議論ができていいと思

う。 

 


